

اكتساب الجنسية الأردنية وحالة ازدواجية الجنسية في القانون الأردني	العنوان:
الصمامي، سناء جميل	المؤلف الرئيسي:
الفتلاوي، سهيل حسين(مشرف)	مؤلفين آخرين:
2015	التاريخ الميلادي:
جرش	موقع:
1 - 156	الصفحات:
790567	رقم MD:
رسائل جامعية	نوع المحتوى:
Arabic	اللغة:
رسالة ماجستير	الدرجة العلمية:
جامعة جرش	الجامعة:
كلية الحقوق	الكلية:
الأردن	الدولة:
Dissertations	قواعد المعلومات:
القانون المدني، الجنسية الأردنية، أزدواجية الجنسية	مواضيع:
<a href="http://search.mandumah.com/Record/790567">http://search.mandumah.com/Record/790567</a>	رابط:

للإستشهاد بهذا البحث قم بنسخ البيانات التالية حسب إسلوب الإستشهاد المطلوب:

إسلوب APA

الصمامي، سناه جميل، و الفتلاوي، سهيل حسين. (2015). اكتساب الجنسية الاردنية وحالة ازدواجية الجنسية في القانون الأردني(رسالة ماجستير غير منشورة). جامعة جرش، جرش. مسترجع من  
<http://search.mandumah.com/Record/790567>

إسلوب MLA

الصمامي، سناه جميل، و سهيل حسين الفتلاوي. "اكتساب الجنسية الاردنية وحالة ازدواجية الجنسية في القانون الأردني" رسالة ماجستير. جامعة جرش، جرش، 2015. مسترجع من  
<http://search.mandumah.com/Record/790567>

## **ملخص الرسالة**

**اكتساب الجنسية الاردنية وحالة ازدواجية الجنسية في القانون الاردني**

**دراسة مقارنة**

**إعداد**

**سناء جميل الصمادي**

**إشراف**

**الأستاذ الدكتور سهيل حسين الفتلاوي**

تهدف هذه الدراسة التعرف إلى النتائج المترتبة على اكتساب الجنسية الاردنية وحالة ازدواجية الجنسية في القانون الاردني.

وقد تم تناول الدراسة من خلال عدد من الفصول والباحث والمطالب وبعد العرض

والتأصيل توصلت الدراسة للنتائج التالية:

1. الجنسية هي اداة الدولة لتحديد عنصر الشعب فيها
2. اهتمت جميع الدساتير واعلانات حقوق الانسان بجنسية الفرد وجعلت لها مكانة الصدارة
3. فالجنسية هي التي تكفل للفرد التمتع بالحقوق الاساسية التي يتطلبها بصفته الانسانية ، وهي أيضا الطريق الوحيد لحمايته في المجتمع الدولي .
4. قد يتمتع الفرد بأكثر من جنسية، سواء كان ذلك في فترة معينة من حياته او طوال حياته، وهذا ما يسمى بإزدواج الجنسية
5. إن توافر شروط اكتساب الجنسية لا يعني أن الشخص الذي تتوافر فيه هذه الشروط أن يكتسبها بحكم القانون، بل بحكم قرار سلطة إدارية تتمتع بسلطة تقديرية.

وقد أوصت الدراسة بجملة من التوصيات.

## **Abstract**

# **Acquiring The Jordanian Nationality And The Case in Dual Nationality in The Jordanian Law (A comparative Study)**

**Prepared by**

**Sana' Jameel Al-Smadi**

**Supervisor**

**Prof.Dr: Sohail Hussein Al-Fatlawi**

This study aimed to know the acquisition of the Jordanian Nationality and the Nationality duality case in the Jordanian law in a comparative form. The study has addressed the nature of Nationality.

The study has been addressed through a number of chapters, topics and requirements, and after the illustration and the originating, the study reached the following results:

1. Nationality is the states' instrument to determine the public's element in it.
2. All the constitutions and the human rights declarations have concerned about the individual's nationality and mad it at the forefront position.
3. Nationality guarantees the individual the enjoyment of the basic rights he requires in his humanitarian status, also it is the single way to protect him in the international society.

4. The individual might enjoy more than one nationality whether in specific period of his life or during his life long, this is what is called dual nationality.
5. The presence of the provisions to acquire the nationality does not mean that the person who has these provisions can acquire it by the law rule, rather by the rule of the administrative authority which enjoys the estimative authority.

The study recommended a set of recommendations